

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 5 de julio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

50 OBRAS EN 100 DÍAS

MARTÍ BATRES CIERRA SU GESTIÓN CON 50 ACCIONES EN 100 DÍAS. MARTÍ BATRES está a menos de 100 días de pasar la estafeta de la Jefatura de Gobierno a Clara Brugada. En sprint final, el **mandatario capitalino** cierra esta carrera con 50 acciones. La suya, fue una carrera de velocidad, en la que buscó aprovechar el tiempo. **BATRES** planteó 50 acciones para cerrar su gestión; entre ellas, entregar obras como la Línea 9, el CETRAM de Indios Verdes y el Cablebús de Chapultepec. **+Ch. 1, 6 y 7.**

EGRESAN DE UNIVERSIDAD DE LA SALUD

EGRESAN 251 ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD DE LA SALUD. Tras concluir cuatro años de preparación académica, 251 estudiantes de la primera generación de la licenciatura en Enfermería Familiar y Comunitaria de la Universidad de la Salud serán incorporados a unidades de primer nivel de atención de los servicios de salud pública local y del ISSSTE, para que realicen su servicio social. De manera simbólica por la conclusión de sus estudios, los egresados celebraron este jueves la Ceremonia del Paso de la Luz, instaurada en México desde 1953, en reconocimiento a Florence Nightingale, la fundadora de la enfermería moderna. “Me da mucho gusto estar en un momento en el que se concluyen los estudios académicos, cuatro años de estudios académicos de la primera generación de la Universidad de la Salud de la Ciudad de México; son cuatro años de esfuerzos que hoy concluyen”, expresó **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno. Uni. 19M, Ref. 4, Jor. 36C, Mil. 17, Pre. 4, 24H. 8, Bas. 10, RÍ. 7.**

INTERURBANO CON AVANCE 77%

TERMINAL OBSERVATORIO DEL TREN INTERURBANO, CON AVANCE DE 77%. Tras caso siete meses de atraso en la fecha que estimó el Gobierno capitalino para concluir con la construcción de la estación Observatorio del Tren Interurbano, México-Toluca, que funcionará como una terminal multimodal de seis niveles, a la fecha presenta un avance en la obra civil de 77%. En julio del año pasado, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, así como el secretario de Obras, Jesús Esteva, anunciaron en una conferencia de prensa, que la obra del tren sería concluida en diciembre de 2023, incluyendo la estación Observatorio. **Uni. 20M, Grá. 2.**

BALIZAMIENTO DE PATRULLAS

REVÉS A ALCALDÍAS; LA IMAGEN DE LAS PATRULLAS DEBE SER IGUAL EN TODA LA CDMX. La Ministra Yasmín Esquivel Mossa se pronunció a favor de validar la obligación de uniformar la imagen de las patrullas, pero votó en contra de considerar que existió una violación a la autonomía presupuestal de las Alcaldías, pues en realidad la erogación de recursos propios para el balizamiento de los vehículos es optativa, ya que las demarcaciones territoriales pueden decidir contratar por su cuenta los trabajos de homologación de las unidades policiales, o bien, hacerlo por conducto del Gobierno de la Ciudad de México, con gasto de éste. “La Constitución Federal dispone que corresponde al **Jefe de Gobierno de la CDMX** la Dirección de las Instituciones de Seguridad Pública de la entidad. Por ello, la Corte determinó la homologación al balizamiento de vehículos que lleven a cabo funciones de seguridad pública en las alcaldías”. Dijo. **Cró. 1 y 14, Sol 19, Ref. 1 y 2, Jor. 36, Exc. 23, Her. 18.**

OTROS TEMAS

PIDE EL PAN ABRIR INFORMACIÓN DE AGUA CONTAMINADA EN LA ALCALDÍA BJ. El titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del gobierno capitalino, Néstor Vargas Solano, debe acatar el ordenamiento judicial de abrir la información en torno al agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez que hace meses ocasionó una crisis entre los habitantes de la demarcación, demandó la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México. Una vez que un juez ordenara al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA** a dar información y revelar qué fue lo que pasó con el tema del agua contaminada en Benito Juárez, con la representación de la bancada de Acción Nacional, el congresista Federico Chávez Semerena demandó al consejero jurídico Néstor Vargas, acatar la instrucción y dejar de ser tapadera de Morena. **Pre. 3.**

AVANZA DESARROLLO SOCIAL. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aseguró que existen avances en materia de cobertura de salud y que el objetivo es la universalidad de este sistema para toda la población. Ayer también hizo la entrega de obras en el Jardín de Niños “Vicente Guerrero”, alcaldía Venustiano Carranza, por más de dos millones y medio de pesos para la renovación de pisos, techos, pintura, instalaciones e infraestructura. **Her. 18, Foto.**

TROLEBÚS AZTECAS HA TRASLADADO A MÁS DE MEDIO MILLÓN DE USUARIOS. Desde su puesta en marcha el pasado 4 de junio, el Trolebús Avenida Aztecas, en la Alcaldía Coyoacán, ha transportado a un estimado de 593 mil personas que optaron por esta nueva opción de movilidad en el sur de la Ciudad de México, informó el Servicio de Transportes Eléctricos. A un mes de la entrada en operación de este sistema de transporte y gracias a la respuesta positiva por parte de la ciudadanía, el Trolebús Avenida Aztecas registra una asistencia promedio de casi 21 mil pasajeros en día laboral, lo que lo posiciona como una opción de viaje moderna, rápida y confiable. Para realizar la obra se hizo una inversión de 240 millones de pesos en beneficio de 115 mil habitantes que verán disminuido el tiempo de traslado en un 20% además de que cada 3 minutos habrá un trolebús en las 17 paradas y 2 terminales. Varios vecinos y representantes de Los Pedregales le solicitaron ese servicio al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES** con el cual dejaron de circular las unidades que daban servicio con combustibles fósiles y ahora circularán únicamente trolebuses eléctricos. **Pre. 4.**

METRO REPORTA SÓLO TRES ELEVADORES INSERVIBLES, PERO EXISTEN MÁS. El STC Metro informó que cuenta con 187 elevadores en toda la red, de los cuales aseguró que funcionan 184. En un recorrido La Razón identificó al menos cinco aparatos sin servicio. En respuesta a una solicitud de información, la dependencia precisó que uno de los ascensores sin operar es el de Plaza Aragón, de la Línea B. En este punto, vendedores ambulantes aprovechan la reja del elevador para colgar sus productos. Otro aparato que, indicó el STC, no funciona es el ubicado en la estación Zaragoza de la Línea 1 que corre de Pantitlán a Observatorio, pese a que forma parte del primer tramo de remodelación de Pantitlán a Isabel la Católica, que inauguró el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, el pasado 29 de octubre de 2023. **Raz. 1 y 16.**

ASEGURAN UNA TOMA ILEGAL DE HIDROCARBURO EN LA GAM. Este jueves la Fiscalía General de la República aseguró un inmueble en la colonia Ampliación CTM Aragón, de la alcaldía Gustavo A. Madero, debido a que se identificó una toma clandestina de hidrocarburos. La toma clandestina se encontraba en el patio de la casa ubicada en la esquina de la calle 706 A y el cruce con la avenida 699, por lo que los vecinos de la zona pidieron que se aceleren las investigaciones para descartar que haya huachicoleo en la zona. De acuerdo con las autoridades, la toma clandestina fue localizada en días anteriores; sin embargo, fue hasta hoy cuando elementos de la FGR en colaboración con efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional, de la Guardia Nacional y Petróleos Mexicanos (Pemex), llevaron a cabo la clausura del predio. Al respecto, el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Estado de México, Adolfo Cerqueda Rebollo confirmó que, en conjunto con el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, se presentará un informe a los vecinos sobre los ductos de PEMEX. El objetivo, aclaró es brindar certeza de que no hay riesgo. **Raz. 17.**

COLABORAR CON FA Y ESTADOS, EN LA AGENDA DE SEGURIDAD. Para conseguirlo, el recién nombrado secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, se compromete a trabajar de manera coordinada con las secretarías de la Defensa y Marina. Dice que la instrucción de la virtual presidenta electa es clara: el fortalecimiento de la Guardia Nacional, dentro de la Secretaría de la Defensa Nacional. En junio de 2019 asumió el cargo de jefe general de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México y coordinador de Inteligencia del Gabinete de Seguridad. De octubre de 2019 a septiembre de 2023, se desempeñó como titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México en los gobiernos de Claudia Sheinbaum y **MARTÍ BATRES**. **Eco. 4 y 5.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

ARTÍCULOS

DÍAZ ORDAZ, por Everardo Moreno Cruz. Se ha venido mencionando que se pretende quitar el nombre del expresidente Gustavo Díaz Ordaz a una colonia de la Ciudad de México, así como algunas calles que llevan su nombre. En 2018, José Ramón Amieva Gálvez ordenó se quitara la placa conmemorativa que señalaba en la Glorieta de Insurgentes, que esa obra había sido inaugurada por el presidente Díaz Ordaz. Hay muchas menciones sobre las obras que se hizo en la época del expresidente. Esperemos que el actual **Jefe de Gobierno de la Ciudad** no materialice el cambio de nombre de distintos lugares que recuerdan a quien fue Presidente. Este sexenio, que todavía tiene 87 días, se ha dedicado a confrontar y dividir a los mexicanos, y señalar que solo lo hecho en esta administración es bueno, esperemos no sea seguido por el actual **Mandatario capitalino. Uni. 17.**

HERMANDAD VS LA CORRUPCIÓN, por Salvador Guerrero. Voluntad política y participación ciudadana han sido clave en los últimos cinco años para enfrentar la corrupción policial y registrar avances. Dos datos resultan ilustrativos: 1) una disminución de 73 por ciento en los reportes por corrupción atendidos en el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México y 2) la mejoría de seis puntos porcentuales en la percepción ciudadana sobre la policía capitalina. Hay interés político —como el evidenciado por el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, en el apoyo a la estrategia diseñada en julio de 2019, o el de la mandataria electa, Clara Brugada, por profundizar esa coordinación— y ciudadano por erradicar la corrupción. La historia nos recuerda lo negro de este problema, frente al cual la verdadera hermandad es de la ciudadanía y las instituciones. **Pre. 14.**

ALGO HUELE MAL, por Salvador Guerrero. La oportunidad de sacar del clandestinaje la operación de los huachicoleros pasa por la ciudadanía. El mes pasado, tras denuncias vecinales por olor a combustible, fue detectada en coladeras turbosina, empleada sólo en aviones y helicópteros. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, confirmó la presencia de combustible. Este es un delito que se debe visibilizar y denunciar. **Grá. 2.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

TIENE BJ MÁS DETENIDOS POR ROBO DE AUTOPARTES. La Alcaldía Benito Juárez encabeza el número de detenciones y remisiones por robo de autopartes realizadas por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en el primer semestre del año. En total, fueron aprehendidas en la CDMX 284 personas, de las que el 35.2 por ciento (100) fueron capturadas en Benito Juárez, mientras que de las 244 remisiones, 36 por ciento (88) corresponden a la misma demarcación. En segundo sitio quedó Cuauhtémoc donde se hicieron 25.7 por ciento (73) de las detenciones y 26.2 por ciento (64) remisiones. En tercer lugar está Gustavo A. Madero con 8.09 por ciento (23) aprehensiones y 8.1 por ciento (20) remisiones. En Iztapalapa se realizaron 16 remisiones y 21 aprehensiones; en tanto que en Venustiano Carranza fueron 14 remisiones y 16 personas detenidas. Azcapotzalco tuvo 8 con igual número de aprehendidos. En cada remisión realizada puede variar el número de personas detenidas por un mismo caso. **Ref. 6, Uni. 22, Cró. 14, Her. 19, Raz. 17.**

PABLO VÁZQUEZ, EN LA MIRA DE CLARA BRUGADA. A las afueras del Museo Interactivo de Economía, Omar García Harfuch descartó ante los representantes de los medios de comunicación que Pablo Vázquez Camacho, quien lo suplió en la titularidad de la SSC a partir del 9 de septiembre de 2023, se sume a su equipo en la SSyPC, pero dijo que podría formar parte del proyecto de Clara Brugada, jefa de Gobierno electa. "Creo que Pablo va a tener una invitación de nuestra próxima jeta de Gobierno pero Pablo Vázquez por supuesto va a formar parte del equipo siempre", subrayó. Asimismo, reiteró que las principales encomiendas de Claudia Sheinbaum para su secretario de Seguridad y Protección Ciudadana son el fortalecimiento de la Guardia Nacional dentro de la Secretaría de la Defensa Nacional, así como el reforzamiento de las capacidades de investigación e inteligencia del Estado. Aunque reconoció los resultados de la estrategia "Abrazos no balazos", García Harfuch mencionó que más adelante anunciará su plan de acción para garantizar la seguridad del país. "Aquí no se trata de mano dura, sino de mano eficaz y eficiente", dijo. **RÍ. 19.**

INFRACCIONAN A 33 MOTOCICLISTAS EN LA COLONIA ROMA. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que durante el dispositivo Salvando Vidas, implementado en la colonia Roma Norte, 33 motociclistas recibieron una multa por infringir el Reglamento de Tránsito; además, 15 unidades fueron trasladadas al depósito vehicular por no contar con la documentación correspondiente. **+Ch. 2.**

PREOCUPA MÓDULO POLICIAL OLVIDADO. Vecinos de la Colonia La Joya, Alcaldía Gustavo A. Madero, expresaron preocupación por el riesgo que representa un módulo policial en abandono y en donde se han reportado incendios. Está ubicado en el cruce de Norte 74 y Avenida Río Consulado, en un parque cercano al puente peatonal que atraviesa Circuito Interior. "En ese módulo ya han sacado muertos, gente que ya se ha muerto ahí, entonces, pues, es un peligro. Este es el puente donde pasamos para la escuela, los niños, mucha gente que viene de trabajar", comentó una colona que se identificó como la señora Arroyo. **Ref. 3C.**

LIDERA CUAUHTÉMOC Y SSC EN DISCRIMINACIÓN. Uno de los títulos que se le otorga a la capital es que se trata de la Ciudad de derechos y libertades. Pero de acuerdo con la Comisión de Derechos Humanos local (CDH CDMX), se han incrementado hasta el doble el número de expedientes de las personas pertenecientes a la comunidad LGTTIQ+ que han ingresado a esta institución por casos de discriminación. En respuesta a solicitudes de información vía transparencia, la CDH CDMX indicó que de enero a mayo de este 2024, hubo al menos 15 casos, en que las personas recurrieron a este organismo por considerar que hubo una violación a su derecho a la igualdad y no discriminación por pertenecer a la comunidad. En años anteriores como 2023 el número fue de 14; mientras que en 2022 la cifra llegó a 16. Esto demuestra un incremento respecto a años anteriores, pues representa sólo los expedientes ingresados de cinco meses y no de un año entero. En este recuento de la Comisión, se incluyeron a las instituciones públicas que más discriminan a la comunidad. La Secretaría de Seguridad Ciudadana encabeza la lista con seis expedientes de este año; mientras que la alcaldía Cuauhtémoc encabezada por Raúl Ortega, es acreedora a tres expedientes por discriminación Cabe recordar que el gobierno en la alcaldía corresponde a lo que quedó del gabinete de Sandra Cuevas. **Bas. 12.**

APOYAN EL BOX. El material de box fue donado para el grupo "Team Espartanos". 15 internos del Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria II integran la agrupación. El material consiste en tres sacos de bola, tres sacos rectos, tres peras locas, dos pares de manoplas, una gobernadora, ocho pares de guantes, cuatro caretas y una lona grande para pared. Dos de los internos del centro penitenciario recibieron sus licencias por parte de la H. Comisión de Box Profesional de la Ciudad de México como boxeadores. Esto, como parte del evento "Rounds por la Libertad" que se realizó en la Penitenciaria. **Ref. 6C, Met. 3.**

ATORAN A LA RATA QUE ROBÓ A SAMO. Policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana le echaron el guante a Julio César o Ernesto Antonio "P", el sujeto que le dio un cristalazo al vehículo de Samo, integrante del grupo Camila, en la colonia Condesa. Luego de tomar conocimiento del robo y daños a la camioneta del compositor y cantante, los uniformados acudieron al lugar para realizar un análisis de las cámaras de vigilancia y de circuito cerrado de los locales comerciales de la zona, con ellos identificaron a un sujeto que se ocultaba en el follaje de las jardineras, el cual rompió el cristal del automotor y sustrajo varios artículos para posteriormente emprender la huida. Además, se identificó un vehículo de color rojo, en el que el responsable escapó, por lo que se le dio seguimiento a través de las cámaras de videovigilancia del Centro de Comando y Control (C2) Centro, con lo que se estableció la colonia Juan González Romero, en la alcaldía Gustavo A. Madero, como su zona de movilidad. **Bas. 28.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

EVITAN PARQUÍMETRO CON CHAROLA; EVADEN FUNCIONARIOS DE FGJ PARQUÍMETROS. Funcionarios de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) evaden el pago de los parquímetros en la Colonia Roma. Los servidores públicos estacionan sus unidades sobre Valladolid, entre Álvaro Obregón y Tabasco -cuadra que cuenta con señalamientos de que opera el programa de alcancías-. En los parabrisas colocan tarjetones con la leyenda "FGJ. Coordinación Territorial Cuauhtémoc 7. Unidad Operativa", para evitar que sean colocados los candados inmovilizadores de llantas. "El programa ordena que todo el mundo debe pagar, en ninguna parte del Reglamento para el Control de Estacionamiento en Vía Pública dice que los funcionarios del Ministerio Público están exentos", expuso la representante vecinal Lorena Núñez. Los cajones marcados con líneas blancas en el pavimento eran utilizados para dejar vehículos siniestrados, unidades que fueron trasladadas a Calle Antonio M. Anza, frente a las oficinas del Sector Roma de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "Quitaron los autos siniestrados para hacerlo su estacionamiento particular, les fui a reclamar por petición de los vecinos, pero, con prepotencia, me dijeron que tenían un convenio con Ecoparq, lo que no es cierto", subrayó Núñez. **Ref. 1-A, 1-Cd.**

ASEGURAN INMUEBLE POR HUACHICOL. Un inmueble en la Colonia Ampliación San Juan de Aragón CTM, en la Alcaldía Gustavo A. Madero, fue asegurado ayer, a tres semanas de que el olor a combustible en el alcantarillado de la zona encendió las alertas sobre la ordeña a un ducto de turbos que abastece al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Personal del Ejército, la Guardia Nacional, Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Fiscalía General de la República (FGR) fue movilizado en el cruce de Avenida 699 y Avenida 604, donde ingresaron a una vivienda que, presuntamente, se ubica sobre una de las tomas clandestinas identificadas por las autoridades. Haciendo uso de maquinaria pesada, removieron asfalto y tierra de un patio del lugar. De acuerdo con vecinos, el inmueble se trata de una vivienda que se encontraba ocupada. A los habitantes, les fue informado que la toma clandestina se encontraba debajo del predio, por lo que debía quedar asegurado por tiempo indefinido mientras se lleva a cabo la investigación. **Ref. 1, Uni. 18M, Jor. 37C, Exc. 22C, Sol 16M, Grá. 2.**

CAEN FUNCIONARIOS DEL INE POR CRIMEN. Dos funcionarios del INE y un guardia de seguridad, fueron capturados por la policía tras haber dado muerte a golpes a un hombre en las instalaciones del Instituto ubicadas en la alcaldía Cuauhtémoc. Los hechos sucedieron en las instalaciones de la dependencia federal ubicadas en la avenida Fray Servando Teresa de Mier y la calle Bolívar, colonia Centro, donde el hoy occiso entró al primer piso y agredió a los funcionarios con una silla, sin aparente motivo, y entre el responsable del módulo, otro servidor público y el guardia del CUSAEM lo sometieron golpearon hasta que perdió el conocimiento. Uniformados de la SSC que tomaron conocimiento de los hechos solicitaron los apoyos de emergencia, por lo que al lugar acudieron paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), quienes indicaron que la persona ya no contaba con signos vitales, por lo que la zona fue acordonada y se informó a la autoridad ministerial, para los servicios periciales correspondientes. **Bas. 31.**

CAEN FUNCIONARIOS DEL INE POR CRIMEN. Dos funcionarios del INE y un guardia de seguridad, fueron capturados por la policía tras haber dado muerte a golpes a un hombre en las instalaciones del Instituto ubicadas en la alcaldía Cuauhtémoc. Los hechos sucedieron en las instalaciones de la dependencia federal ubicadas en la avenida Fray Servando Teresa de Mier y la calle Bolívar, colonia Centro, donde el hoy occiso entró al primer piso y agredió a los funcionarios con una silla, sin aparente motivo, y entre el responsable del módulo, otro servidor público y el guardia del CUSAEM lo sometieron golpearon hasta que perdió el conocimiento. Uniformados de la SSC que tomaron conocimiento de los hechos solicitaron los apoyos de emergencia, por lo que al lugar acudieron paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), quienes indicaron que la persona ya no contaba con signos vitales, por lo que la zona fue acordonada y se informó a la autoridad ministerial, para los servicios periciales correspondientes. Por lo anterior, los oficiales detuvieron a los tres posibles implicados, un guardia de seguridad, de 52 años, y otros dos de 50 y 37 años de edad, empleados del lugar, quienes fueron presentados ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica. **Bas. 31.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

CERRARÁN EL CABLEBÚS PARA REVISIÓN ANUAL. La Secretaría de Movilidad (Semovi) anunció que las líneas 1 y 2 del Cablebús serán sometidas a una revisión anual durante julio y agosto. Las obras de mantenimiento se llevarán a cabo de manera escalonada, tiempo en el cual se dará servicio de apoyo a los usuarios con unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP). Para la Línea 1, el cierre será de la estación Indios Verdes a Cuauhtépec y Tlalpexco, del 15 al 28 de julio. En este periodo realizarán la revisión de balancines, equipo electromecánico, plantas generadoras, sistema de peaje, generadores auxiliares de emergencia, cabinas, pruebas al cable tractor portador, así como limpieza de cuartos de control y estaciones. En cuanto a la Línea 2, los trabajos se llevarán a cabo en dos fases. La primera de ellas de la estación Constitución de 1917 a la estación Xalpa, del 29 de julio al 4 de agosto; la segunda será de la estación Santa Marta a la estación Xalpa, del 5 al 11 de agosto. La Línea 2 de Cablebús contará con una inspección y prueba magneto-inductiva certificada de los cables que soportan las cabinas, una revisión del sistema de tensión, desviaciones del cable, carriles de entrada y salida de estación, sincronización, motores auxiliares y espaciadores y de elementos de seguridad. "Con estas revisiones se volverán a certificar en materia de seguridad estas líneas: la Línea 1 obtendrá certificación por la empresa TÜV, mientras que la Línea 2 será certificada por la empresa Schupfer, con el fin de avalar el correcto funcionamiento de los teleféricos", señaló Semovi. **Ref. 8-Cd., Uni. 20, Cró. 16, Pre. 6.**

USAN 500 MIL TROLEBUSES AZTECAS. El Servicio de Transportes Eléctricos (STE) informó que, desde su puesta en marcha el pasado 4 de junio, el Trolebús en Avenida Aztecas ha transportado a un estimado de 593 mil personas. Detalló que, en promedio, el nuevo Sistema de Transporte Eléctrico, que beneficia principalmente a habitantes del sur de la CDMX, traslada alrededor de 22 mil pasajeros diarios entre semana. "Este servicio realiza un recorrido de 14.6 kilómetros de longitud, a través de 17 estaciones intermedias y dos terminales, trayecto que ofrece en 30 minutos, además de conectar con otros sistemas de transporte, como la Línea 1 del Metrobús, Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y el Tren Ligero", expuso en un comunicado. A pesar de la demanda del nuevo servicio, usuarios han cuestionado que la mayoría de estaciones de la ruta no cuentan con puntos de recarga, por lo que se ven obligados a depender de aplicaciones móviles bancarias o de la App CDMX para acceder al servicio, ya que el pago se realiza a través de la tarjeta de Movilidad Integrada. Vecinos de la zona señalaron que al menos dos rutas de transporte concesionado siguen circulando sobre avenida Aztecas y Del Imán, por lo que el tráfico sobre dichas vialidades ha aumentado. De acuerdo con la Secretaría de Movilidad, las unidades de Trolebús sustituirán, al menos, 107 microbuses y camiones diésel de rutas como la 1 y 13, lo cual ayudará a reducir hasta mil 700 toneladas de dióxido de carbono anualmente. **Ref. 8, Uni. 20, Cró. 16, +Ch. 2, Bas. 11.**

FORJAN CICLISTAS. A partir del 6 de julio y durante todos los sábados del mes, niñas, niños y adolescentes, así como adultos y personas mayores de Meyehualco, podrán acudir a la Utopía de este lugar para recibir capacitación en el uso de la bicicleta y ciclismo urbano. **Ref. 6-Cd.**

INSTALARÁN LA BICIESCUELA EN LA UTOPIA MEYEHUALCO. A partir del próximo 6 de julio y durante todos los sábados de este mes, la Biciescuela de la Ciudad de México se instalará en la Utopía Meyehualco de la Alcaldía Iztapalapa, con el fin de instruir a niñas, niños, adolescentes, adultos y personas mayores en el uso de la bicicleta, ciclismo urbano, bici balance y mecánica básica, informó la Secretaría de Movilidad (SEMOVI). Dicha actividad se realiza de manera gratuita, en un horario de 10:00 a 14:00 horas, además, no es necesario contar con bicicleta propia, ya que en el lugar se cuenta con préstamo de bicicletas y cascos para personas de todas las edades, sin costo. Si el asistente es menor de edad, deberá ir acompañado de un familiar o tutor para poder inscribirse y participar en los talleres. **Pre. 5.**

BURLAN PARQUÍMETROS EN LA COLONIA FLORIDA. Con parquímetros a punto de entrar en operación, la colonia Guadalupe Inn, en la alcaldía Álvaro Obregón, puede ver en su vecina colonia Florida lo que podría esperarle: autos y puestos ambulantes burlando el sistema de cobro para estacionarse. En un recorrido se detectó que automovilistas se estacionan fuera de los cajones de pago, en doble fila, mientras realizan actividades que les llevan unos cinco minutos. La mecánica se repitió en calles como Iztaccíhuatl, Tecoyotitla, Francia, Olivo y Camelia, donde se registra gran afluencia vehicular, ya que, al igual que en la colonia Guadalupe Inn, existe una importante población flotante al estar delimitada por vías primarias como Insurgentes y Barranca del Muerto; ser utilizada para cruzar entre oriente y poniente tras salir de Periférico o Universidad, y por contener grandes centros de trabajo y escuelas. “Al principio los parquímetros sí nos trajeron beneficios, pero con el tiempo los automovilistas se han volado la barda y hacen mal uso”, dijo María Esther, quien dirige una estética ubicada en Ajusco y Popocatepetl. También recordó que cuando arrancó el programa en la Florida los automovilistas migraron a la Guadalupe Inn para estacionar sus vehículos, “pagando a los franeleros”. Tita Rubli, vecina de la Guadalupe Inn, confirmó que durante años se convirtieron en el “estacionamiento” de las colonias vecinas. **Exc. 22.**

MESES DE RETRASO. Reparaciones en el carril confinado del Metrobús que circula sobre Eje 3 Eduardo Molina, con dirección a Buenavista, en la Alcaldía Venustiano Carranza, llevan varios meses sin ser concluidas, afectando el servicio. **Ref. 2.**

'LOS CELULARES SON LO QUE MÁS CAE A VÍAS DEL METRO'. Con 743 reportes, los teléfonos celulares encabezan la lista de los objetos que más se les caen a los usuarios en las vías del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, esto de acuerdo a un reporte semestral del organismo. Autoridades del Metro cuentan con un registro, elaborado de enero a junio de 2024, donde los móviles son las cosas que más pierden o se les caen a las personas durante sus trayectos. Los reportes del organismo tienen entre sus datos que en total durante los primeros seis meses del año mil 810 objetos han terminado en las vías, los cuales causan afectaciones como cortocircuitos, arcos de energía o daños en los vagones. En segundo lugar de los artefactos que más se les caen a los usuarios están los audífonos con 296 reportes, seguido de los lentes con 92 casos; los zapatos o tenis con 86 ocasiones; bastones o muletas 85; juegos de llaves 33; paraguas 18; latas 16 y globos metálicos 11. Mientras que 430 objetos fueron clasificados como varios entre los cuales están mochilas, carteras, tarjetas bancarias, credenciales, termos, gorras, balones, juguetes, dinero y cuadernos. **24H.**

ABRE EXPOSICIÓN SOBRE ARRECIFES. La organización para la conservación de los océanos, Oceana, en coordinación con la Comisión Nacional de Áreas Protegidas Naturales (Conanp), inauguraron la exposición Arrecifes de coral, del mar al andén, la cual estará hasta el 31 de agosto en el Metro La Raza, dirección Indios Verdes, así como en la parte final del Túnel de la Ciencia. Miguel Rivas, director de Campañas de Santuarios Marinos para Oceana, explicó que se trata de evidenciar las amenazas para los arrecifes. **Uni. 19.**

"ILUMINAN SAN LÁZARO". Usuarios del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, durante la inauguración de "San Lázaro Iluminado" intervención artística de 26 obras en ventanales de gran formato del fotógrafo estadounidense David La Chapelle en la estación de metro San Lázaro de la línea B. **Cró. 2.**

SE LLEVA TREN LIGERO AUTO DE CORBATA. Imprudente automovilista estuvo a punto de causar una tragedia al Intentar ganarle el paso a una unidad del Tren Ligero, en la estación La Noria, ubicada en el cruce de las calles Tláhuac y La Noria, colonia del mismo nombre, en la alcaldía Xochimilco. Afortunadamente no se reportaron lesionados, solo daños materiales. **Bas. 28.**

SE ESTRELLA CAMIÓN DE PASAJEROS; 15 HERIDOS. Un camión de pasajeros de la Ruta 117, con placas de circulación 117-00-33, se quedó sin frenos cuando circulaba por las avenidas de la alcaldía Álvaro Obregón y se estampó contra un árbol, lo que dejó un saldo de 15 pasajeros lesionados. El siniestro ocurrió a la altura de Calzada de las Águilas y calle Llanuras, colonia Las Águilas, donde elementos de la SSC solicitaron apoyo de los servicios médicos. Al llegar al lugar, paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas atendieron a 15 de los pasajeros que se encontraban en la unidad, quienes presentaban contusiones y heridas leves, afortunadamente los afectados no requirieron traslado hospitalario. Al mismo tiempo el chofer, luego de ser atendido por el cuerpo de paramédicos, fue detenido por oficiales y presentado ante el Ministerio Público donde se abrirá la carpeta de investigación para determinar su situación jurídica. Finalmente, la unidad fue trasladada al depósito vehicular, donde quedó bajo resguardo mientras la Semovi realiza las investigaciones pertinentes para establecer realmente qué sucedió. **Bas. 28, Grá. 8.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

PENDIENTE, ESPACIO PARA AMBULANTES EN INDIOS VERDES. Tras la inauguración de la primera etapa de rehabilitación del Centro de Transferencia Modal (Cetram) Indios Verdes, el Gobierno de la Ciudad de México tiene pendiente el reordenamiento de casi 90 comercios informales, quienes desconocen hasta el momento dónde serán reubicados; sin embargo, mantienen el diálogo con la administración local, con la promesa de que obtendrán un área comercial dentro del paradero de transporte. A través de una solicitud de información que realizó este diario, el Organismo Regulador de Transporte (ORT) expuso que hasta el momento, 80 espacios del Cetram Indios Verdes han sido liberados del comercio informal para ejecutar las obras que hoy son visibles en la zona y que se estima se incremente la cifra, debido a que los trabajos continúan. **Uni. 18, Grá. 2.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

INUNDACIONES DE TEMPORADA. Debido a la fuerte lluvia y al viento, principalmente en las demarcaciones Tlalpan y Venustiano Carranza, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la alerta naranja para estas alcaldías, en las que vías primarias y bajopuentes resultaron con anegaciones, como en Oceanía y Circuito Interior. El Sistema de Aguas de la CDMX también reportó la caída de cuatro árboles. **Jor. 35C, Exc. 22C.**

TIRAN VIENTOS Y LLUVIAS 65 ÁRBOLES EN LA CDMX. Del 22 de abril a la fecha se ha registrado la caída de más de 65 árboles en la Ciudad de México debido a la temporada de lluvias y a los fuertes vientos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Sin embargo, datos del Heroico Cuerpo de Bomberos indican que desde el 2021 al 2023 al año se caen en promedio más de 5 mil árboles en la zona urbana. Los datos revelan que tan solo el 19 de agosto del 2023 se cayeron 213 árboles en la alcaldía Coyoacán después de que se registró una tromba. Por su parte, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil dio a conocer en el documento Impacto Socioeconómico de Emergencias y Desastres en la Ciudad de México, que en 2019 se registró la caída de 805 árboles en las 16 alcaldías, los cuales provocaron 36 personas lesionadas y pérdidas económicas por más de 37.2 millones de pesos. **Pre. 6.**

PIDEN APOYO FEDERAL EN CASO CIUDAD LAGO. El presidente municipal de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Rebollo, afirmó que persiste la preocupación de los habitantes de Ciudad Lago por la posible presencia de algún combustible en sus calles, por lo que anunció que buscará la intervención del gobierno federal. En entrevista con este medio de información, el alcalde afirmó que ya se realizó la primera reunión entre el gobierno local y la administración que encabeza la maestra Delfina Gómez Álvarez, para atender el asunto de manera integral. El presidente municipal manifestó que existe disposición de la administración a su cargo por atender este tema y que el apoyo de autoridades estatales y federales será de suma importancia para encontrar solución a la problemática que se vive en esa zona de la colonia Ciudad Lago. Mencionó que personal de la Dirección de Servicios Públicos, Dirección de Obras y del Cuerpo de Bomberos, Protección Civil, así como del organismo municipal de agua potable llevaron a cabo labores de limpieza y remoción de escombros en la zona donde se suscitó el incendio. **Pre. 12.**

GOBIERNO DEBE TOMAR ACCIONES PARA COMBATIR HUACHICOL: PAN. Es imperativo continuar con las medidas de saneamiento en las tres colonias de la alcaldía Gustavo A. Madero afectadas por el robo de turbosina y, sobre todo, llevar a cabo las acciones necesarias para erradicar el huachicol, consideró el legislador por Acción Nacional, Diego Garrido. “El riesgo está latente, entonces, lo que se tiene que proceder es a una acción de gobierno, una acción administrativa, que es lo que tiene que ejecutar tanto Gobierno Federal, como central y el de la alcaldía”, expresó en entrevista. Garrido señaló que cualquier situación que implique el derrame de gasolina o cualquier otra sustancia en la infraestructura de la ciudad es “tremendamente preocupante” debido a los diversos riesgos que esto pueda propiciar. Por ello, reiteró el llamado a Protección Civil para mantener las labores de limpieza, las cuales, ya han sido realizadas de manera coordinada junto con personal de PEMEX. **24H. 8.**

DETECTAN 5 TOMAS CLANDESTINAS EN DUCTO DE TURBOSINA. Personal de Petróleos Mexicanos informó a vecinos que en lo que va de 2024 se han detectado cinco tomas clandestinas en el ducto de turbosina: cuatro en Nezahualcóyotl y Tlalnepantla, en el Estado de México, y otra en la alcaldía Gustavo A. Madero, en la Ciudad. También se reportaron cuatro actos vandálicos en los que intentaron poner una toma ilegal: tres en la avenida 604, que corresponde a Cuchilla del Tesoro, en GAM, y el cuarto en Ciudad Lago, Nezahualcóyotl. Lo anterior fue expuesto por ingenieros de Pemex durante una plática con los vecinos para abordar la problemática del huachicoleo y las acciones que se están tomando ante el descubrimiento de tomas clandestinas en la zona. **Uni. 18M, Exc. 22C.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

RECICLARÁN LLANTAS. Llantas abandonadas en áreas verdes de las alcaldías comenzaron a ser recolectadas para ser recicladas como combustible de hornos cementeros, informó la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). "Se ha logrado llevar a tratamiento a más de 5 mil 600 unidades de llantas como combustible alternativo para la fabricación de cemento", indicó. **Ref. 1C, Uni. 19M, Bas. 8.**

EMPRESAS PROMUEVEN ALTERNATIVAS SUSTENTABLES ANTE PROHIBICIÓN DE PLÁSTICOS. La Secretaría del Medio Ambiente informó que 155 empresas cuentan con autorización para comercializar bolsas y productos plásticos compostables o elaborados con material reciclado postconsumo, a fin de beneficiar a la sociedad. Señaló que entre 2020 y 2021 la ciudad prohibió la comercialización y distribución de productos plásticos de un solo uso, lo que motivó a generar alternativas sustentables. Añadió que la Dirección General de Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental ha llevado a cabo modificaciones significativas en el marco legal y normativo para regular este tipo de residuos, además de acciones para supervisar y fomentar su cumplimiento en materia de distribución y comercialización. Acotó que diversos estudios refieren que una bolsa de plástico tarda hasta 150 años en degradarse. "Y cuando lo hace se convierte en microplásticos que podrían llegar a ecosistemas marinos y terrestres por muchos años más", señala la dependencia. **+Ch. 2.**

URGEN POR REABRIR PARQUE PARA CANES. Usuarios del parque canino situado en el Jardín Gandhi del Bosque de Chapultepec pidieron reabrir el espacio. "Mi perro, 'Tova', es adoptado y este parque es ideal para que socialice con otros perros, es parte de su terapia, por eso ya firmé la petición, como muchos, para que pronto vuelva a funcionar", mencionó la vecina Cecilia Rozvar. Personal de la dirección del Bosque de Chapultepec cerró el martes el acceso al lugar, situado entre Paseo de la Reforma, Circuito Gandhi y Avenida Rubén Darío. "Una persona de los edificios de Rubén Darío se quejó por el ruido de los ladridos y el olor de las heces que no levantaban, y vinieron a cerrarlo", comentó el vecino Alejandro Barrón. Acompañado de su perro "Kodi", acudió para ver si el parque reabrió. "Debe funcionar otra vez, a 'Kodi' le gusta mucho jugar con otros perros y está muy bien separada el área de los agresivos y de los amigables", apuntó Barrón. La dirección del Bosque de Chapultepec colocó lonas para explicar que en un Juicio de Nulidad, el Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México ordenó 'cerrar el espacio canino, en una resolución del 27 de junio. "Se concede la suspensión para el efecto de que se paralice el funcionamiento del parque ubicado dentro del área de valor ambiental del Parque Gandhi II, que se encuentra en la Primera Sección del Bosque de Chapultepec", se lee en la determinación judicial. **Ref. 8C.**

PIDE PAOT A LA ALCALDÍA COYOACÁN ACTUAR CONTRA OBRAS EN CERRO DEL AGUA. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) confirmó múltiples irregularidades en obras realizadas en tres inmuebles de la calle Cerro del Agua, en la colonia Copilco Universidad, que forman en conjunto una plaza comercial al estar físicamente conectadas entre sí pese a no existir trámite alguno de fusión de predios y requirió a la alcaldía Coyoacán que inicie las acciones legales que procedan en contra del responsable de la obra. Entre las anomalías detectadas en su investigación, el organismo alertó de posibles riesgos para un centro de desarrollo infantil colindante, a espaldas de los inmuebles denunciados, al advertir que las obras se realizaron sin la supervisión de un especialista director responsable de obras (DRO) y pidió también a la alcaldía realizar una evaluación de riesgo por conducto de su Dirección de Protección Civil. La zona está catalogada con una zonificación CB/3/30 B, es decir, centro de barrio con tres niveles máximos de construcción, 30 por ciento de área libre, densidad baja y una vivienda cada 100 metros cuadrados de terreno. **Jor. 37C.**

SISTEMA DE AGUAS

EXIGEN A SACMEX PUBLICAR ANÁLISIS DEL AGUA POTABLE. El Sistema de Agua de la CDMX fue instruida a entregar la versión pública de los resultados sobre la calidad del agua en un domicilio en la Alcaldía Benito Juárez, en el marco de la inconformidad que presentaron en su momento varios habitantes de la demarcación por recibir el vital líquido contaminado. La Comisión Ciudadana del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la CDMX, María del Carmen Naca, fue quien posicionó el recurso de revisión interpuesto en contra del SACMEX. **Pre. 3.**

PIDE EL PAN QUE SE RESUELVAN TEMAS DEL AGUA EN LA BJ. La bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, exigió al consejero jurídico Néstor Vargas, acatar este ordenamiento y dejar de ser “tapadera” de Morena. Lo anterior, luego de que un juez ordenara dar información y revelar qué fue lo que pasó con el tema del agua contaminada en la Alcaldía Benito Juárez. Al respecto, el diputado Federico Chávez Semerena, lamentó que, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, haya reservado la información por un periodo de tres años. Afirmó que, junto con el líder de la bancada Federico Döring promoverán un punto de acuerdo para obligar al consejero jurídico a responder el ordenamiento judicial lo antes posible. **Bas. 12.**

LA ALCALDÍA DE ADORNO EN LOS TEMAS HÍDRICOS. Durante los últimos meses, la gestión de Jaime Mata al frente de la Alcaldía Benito Juárez, inició una campaña de desprestigio a SACMEX por varios casos, pero en respuesta a una solicitud de información, el gobierno panista de BJ, negó contar con un proyecto de atención en temas hídricos. **Bas. 11.**

SAN GREGORIO ATLAPULCO, SUFRE SEQUÍA. Luego de haberse anunciado que tramos del Canal Nacional y sus ramales, de los que se obtiene agua para riego, están totalmente secos en la zona chinampera de San Gregorio Atlapulco, autoridades judiciales ordenaron a la Alcaldía Xochimilco suministrar del líquido vital a dicha zona. **Bas. 11.**

PESE A LO BARATO, NO TODOS RECIBEN EL AGUA. Alrededor de nueve de cada diez pesos están subsidiados, “por lo que los habitantes de la Ciudad de México pagamos sólo un peso por litro cúbico de agua, las tarifas que aparecen en nuestro recibo no están recaudando el precio real en aras de apoyar a grupos de la población que se clasifican por colonias, a partir de una tipología según el nivel de ingreso y el pago de predial, lo cual va a marcar una gran diferencia sobre cuánto se le cobrará dependiendo si es nivel bajo, medio o alto”. Así lo manifestó Lilia Rodríguez Tapia, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana, al indicar que una investigación realizada por la Especialización en Economía y Gestión del Agua, de la cual es coordinadora, reveló que el monto del subsidio en los estratos más altos es prácticamente igual al de los más bajos. **Pre. 5.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

APLICAN 109 MIL VACUNAS VS. VPH. La aplicación de vacunas contra el Virus del Papiloma Humano en escuelas de la CDMX está al menos de 10% de lograr la meta establecida para el actual ciclo escolar, resaltaron las autoridades. De acuerdo con la Secretaría de Salud local, se aplicaron 109 mil 835 dosis entre el 1 de enero y el 28 de junio. “La meta para este ciclo escolar es de 1128 mil 570 dosis, por lo que las vacunas aplicadas corresponden al 92.6% de avance”, destacó. **Ref. 4C, Jor. 36C, Mil. 17, Pre. 5, Met. 7.**

RECONOCEN EN SALUD A LA MAGDALENA CONTRERAS. En un logro significativo, La Magdalena Contreras obtuvo por primera vez la certificación como Alcaldía Promotora de la Salud, siguiendo el esquema del Programa de Entornos y Comunidades Saludables, establecido por la Organización Mundial de la Salud y la Secretaría de Salud de la Ciudad de México. Este logro destaca el compromiso de la alcaldía con la creación de soluciones integrales para problemas multicausales, la mejora del entorno para el desarrollo social y la promoción de la participación comunitaria mediante la corresponsabilidad, el consenso y la negociación. **Exc. 23C.**

CURAN MALES CON MEDICINA INTEGRATIVA. Dolores crónicos en articulaciones y huesos, así como trastornos emocionales como ansiedad o depresión, son algunos de los padecimientos que se tratan con medicina alternativa en el Centro Especializado de Medicina Integrativa de la Ciudad de México. La señora Fátima Aldama, de 65 años, lleva aproximadamente año y medio recibiendo tratamientos con acupuntura, homeopatía y masoterapia para tratar el dolor que padece en su columna, rodillas y tobillos desde hace al menos 15 años, y ha notado una importante mejoría. A diferencia de la medicina convencional, la integrativa permite a los pacientes estar “en el centro” de sus consultas y lograr un equilibrio fisiológico para mejorar sus padecimientos, explicó Adalberto Orozco Navarro, director del CEMI. **Uni. 19M.**

TERAPIAS ASISTIDAS CON 19 PERROS ENTRENADOS. Los lómitos brindan ayuda a niños, adultos y personas de la tercera edad que están internados por diversas enfermedades. Fundada en 2016, el Centro de Actividades y Terapias Asistidas con Caninos trabaja con ellos en terapias de lenguaje, fisioterapia o psicología. **24H. 7.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

ESTRENAN EMBLEMA DE LA CAPITAL. En apoyo a los productores locales, la Secretaría de Desarrollo Económico presentó la marca Emblema de la Capital, avalada por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial hasta el año 2033. Lo anterior para la promoción del amaranto, miel, mole y nopal, con el objetivo de fortalecer la economía interna y la identidad cultural de los productos originarios de la Ciudad. Fadalala Akabani, titular de la SEDECO, indicó que 59% del territorio capitalino se cataloga como zona rural, con una importancia económica significativa. **Exc. 23C, Cró. 16, Raz. 16.**